

HISTOIRE DE LA SICILE

Jean-Yves Frétygné

Difficile d'imaginer un territoire sur lequel se sont succédé autant de civilisations brillantes et où tant de populations se sont tour à tour installées ! Depuis l'Antiquité jusqu'à nos jours, la Sicile a abrité quelques-unes des cités grecques, romaines et byzantines les plus prestigieuses, des établissements célébrés dans le monde musulman. Sa position de carrefour de la Méditerranée ne se dément pas, elle s'impose comme un point d'entrée en Europe pour les migrants du ^{xxi}^e siècle, comme elle l'était par le passé pour les voyageurs venus d'Afrique ou du Moyen-Orient.

La Sicile a été subjuguée par une poignée de chevaliers venus de Normandie, conquise mais jamais réellement dominée par l'Empire germanique, par les Angevins, par les Aragonais et les Espagnols, par les Bourbons de Naples, avant de devenir une province italienne unique en son genre. Terre de culture d'une densité et d'une personnalité historiques très fortes mais aussi victime de nombreux préjugés, la Sicile fascine.

Ouvrage de référence autant que compagnon de voyage, le récit documenté de Jean-Yves Frétygné n'a pas d'équivalent sur le sujet.

Maître de conférences à l'université de Rouen, ancien membre de l'École française de Rome, **Jean-Yves Frétygné** est spécialiste de l'histoire italienne des ^{xix}^e et ^{xx}^e siècles. Parmi ses ouvrages, sa biographie de *Giuseppe Mazzini* (préfacée par Pierre Milza, Fayard, 2006) a été couronnée par le prix de l'Académie du Maine.